

## **Plataforma de gestión 2017-2021**

### **Facultad Regional Rosario**

Desde la Agrupación 15 de Junio, creemos que con en la participación activa de los y las estudiantes y trabajando en conjunto con los demás claustros, podemos transformar nuestra facultad.

Nos encontramos en un contexto en el cual el Gobierno Nacional ataca la Universidad Pública, con las políticas que impulsa como el desfinanciamiento de Ciencia y Técnica, la limitación de ingresos al CONICET, la disminución en el presupuesto del PNBu y el programa PROG.R.ES.AR y la falta de convocatoria a una paritaria nacional docente incumpliendo la Ley de Financiamiento Educativo y la Ley Nacional de Educación.

En este marco, es importante aunar fuerzas de los claustros docentes, no docentes, estudiantes y graduados, y las autoridades de nuestra institución para acompañar estos reclamos y bregar por una universidad inclusiva, libre, abierta, gratuita y laica. Es por ello, que creemos necesario construir una nueva Universidad, de mayorías y al servicio del pueblo, pensando en profesionales con responsabilidad social, que impulsen un proyecto de país donde la transparencia, la democracia y el respeto por la diversidad sean los ejes de trabajo. Por este motivo, presentamos nuestro proyecto de facultad.

#### **Ejes de trabajo**

##### **➤ *Presupuesto universitario***

Resaltamos la necesidad de transparencia en la gestión administrativa. Es fundamental hacer partícipes a todos los claustros del establecimiento de las prioridades y decisiones en cuanto al destino de los fondos asignados a la regional. Contribuye a esta transparencia la presentación de un balance anual para la revisión de cuentas.

Actualmente el Consejo Directivo se encuentra aprobando Presupuestos ya ejecutados, lo cual genera imposible discutir las necesidades básicas de la facultad y hacia dónde se destinan los fondos recibidos o generados. Hace años desde nuestros consejeros o consejeras estudiantiles planteamos que lo que se aprueba es un informe (con muy poca descripción al respecto) y no un verdadero presupuesto. Es necesario que la Gestión se replantee las formas en las cuales se genera un presupuesto, se debe trabajar con las necesidades de cada departamento, planificar mejoras a futuro y generar un verdadero presupuesto anticipado, y luego a fin de año confeccionar un balance de lo que se logró o lo que fue necesario replantear durante la ejecución del presupuesto.

Además, es necesario analizar cómo es que se gestionan los producidos propios de la facultad, entendemos que debido a la falta de presupuesto nacional, la facultad se apoya en estos para cubrir los gastos básicos de funcionamiento, pero creemos que debido a que dichos producidos vienen en mayor medida de cursos, tecnicaturas o licenciaturas privadas dentro de un establecimiento público, es necesario ahondar en cuánto es lo verdaderamente necesario para mantener en funcionamiento de la Regional, y cuánto podría desestimarse para evitar seguir sumando ofertas de educación privada, dentro de una Universidad Pública. A su vez, planificar estrategias de cómo efectuar todos los reclamos pertinentes, ante quién corresponda, a fin de obtener un mayor presupuesto para cubrir las necesidades de nuestra facultad y con el tiempo eliminar definitivamente la oferta académica arancelada.

## ➤ Área académica

### ● Docentes

Para mejorar la calidad académica, creemos fundamental incorporar nuevas herramientas tanto tecnológicas como didácticas y así aggiornarse a las nuevas generaciones, por ello apostamos a una continua formación docente, gratuita, provista por nuestra institución. Contemplando dentro de dicha formación herramientas pedagógicas y de integración para trabajar con estudiantes que presenten capacidades diferentes. Así mismo, es necesario orientar los contenidos de las materias básicas a problemáticas reales de las distintas carreras.

Por otra parte, nos parece importante que para acceder a los cargos docentes se realicen concursos de oposición y antecedentes generando así igualdad de oportunidades y posibilitando el regreso de los graduados a la facultad.

Así también, proponemos que debe implementarse un reglamento, como facultad, para que rija la selección de docentes interinos dentro de cada departamento. Se entiende sumamente necesario, que los postulantes accedan a dichos cargos a través de un orden de mérito confeccionado, de manera que se consideren los antecedentes y permita el ingreso de graduados a la carrera docente.

### ● Ingreso

Es necesario generar una articulación completa con las escuelas secundarias, asegurando no solo la difusión de las carreras dictadas en nuestra regional, sino también trabajar en convenios, prácticas finales, visitas, apertura de laboratorios, orientación en su vocación profesional, etc.

Como reformistas, defendemos el ingreso libre, gratuito e irrestricto. En ese sentido, creemos que nadie debe quedar afuera de la universidad por lo que el curso de ingreso debe ser realmente nivelatorio y no excluyente. Para esto, es necesario generar un proyecto de ingreso integral, que abarque no solo lo académico sino también la realidad social.

Es importante hacer partícipes a los estudiantes en la planificación y dictado del seminario universitario generando un vínculo de par a par para que sea más sencilla la transición entre el secundario y la universidad.

### ● Deserción estudiantil

En los últimos años, hemos visto un incremento en la deserción estudiantil en todos los niveles de las distintas carreras dictadas en nuestra regional. Puede atribuirse esto a diversos motivos, y es por ello que creemos necesario generar un nexo entre Tutorías, Área Ingreso, Secretaría de Asuntos Universitarios y Secretaría Académica para un abordaje integral de esta problemática.

### ● Tutorías

La tutoría es una estrategia pedagógica de acompañamiento a los y las estudiantes que necesitan apoyo en su recorrido por la facultad. Es importante, sobre todo durante el primer año de la universidad, contar con tutores docentes y pares que contribuyan a la construcción vocacional y colaboren en la elaboración de un plan para el desarrollo de la carrera. Un correcto funcionamiento de tutorías colaboraría con la reducción de la deserción estudiantil.

- Ofertas académicas aranceladas

Actualmente nuestra Regional brinda distintas ofertas académicas aranceladas, cursos, tecnicaturas, licenciaturas, posgrados, etc, justificando que dichas ofertas son sumamente necesarias para el normal funcionamiento de la Facultad. Pero, como estudiantes reformistas, que defendemos la educación pública y gratuita, al servicio del pueblo, estamos convencidos que ninguna oferta académica brindada en establecimientos públicos debe ser arancelada, ya que genera la contradicción de ser algo privado, dentro de un espacio público. No solo en cuestión ideológica, sino que el espacio donde se brindan estas ofertas (Edificio anexo II, de nuestra regional) fue pagado y se mantiene con presupuesto nacional, destinado a nuestra Regional. Y a pesar de esto, el acceso al uso de dichas instalaciones es casi exclusivo para las ofertas académicas aranceladas, y cuando los estudiantes de carreras de grado necesitamos más aulas para cursar, para rendir, para trabajos prácticos, para estudiar, en la mayoría de los casos no es posible usar el edificio y sus aulas.

Este punto debe ser prioridad para la nueva gestión, para planificar a futuro la erradicación de ofertas académicas aranceladas, fomentar la creación de títulos intermedios en las carreras de grado, promoviendo el aumento de ingresos de estudiantes al acceso a la educación pública, y que todos los fondos públicos nacionales sean aprovechados 100% para brindar a la sociedad ofertas educativas gratuitas.

➤ *Secretaría de Asuntos Universitarios*

Es fundamental la difusión de becas, deportes, atención médica, obra social, pasantías y bolsa de trabajo, para que sean aprovechadas por todos y todas los y las estudiantes. Entendemos que el bienestar estudiantil contribuye al desempeño académico, y en ese sentido nos parece importante que esta Secretaría esté abierta a todos y todas para su aprovechamiento óptimo. No solo en el respeto de su horario de funcionamiento, sino también en el acercamiento a las aulas y creación de actividades de difusión que informen a los y las estudiantes sobre los beneficios a los cuales pueden acceder. Este trabajo, debe ser prioritario con los y las aspirantes del cursillo de ingreso, entendiendo que conocer todas las herramientas que tienen a su alcance, colaboraría a disminuir las barreras socio-económicas que enfrentan al ingresar a nuestra facultad.

Además debe profundizarse en convenios y vínculos con empresas para tener una mayor oferta de oportunidades para realizar las Prácticas Profesionales Supervisadas, generar pasantías que respeten los intereses estudiantiles, ampliar la bolsa de trabajo, poder implementar cursos, charlas, visitas, y/o donaciones, que mejoren la calidad académica y por último fomentar una inserción laboral.

➤ *Ciencia y Tecnología*

Entendemos que la Universidad también tiene como objetivo el desarrollo de las ciencias y la tecnología. Creemos necesario fomentar la investigación de problemáticas reales e innovar en diferentes temáticas con el fin de apostar al desarrollo del nuevo conocimiento.

Es fundamental generar becas de investigación, formar docentes investigadores y despertar el interés de los y las estudiantes; crear nuevos procedimientos y técnicas, que aporten a la ciencia, la sociedad, la cultura y a otros aspectos.

Analizando la realidad actual, donde el avance tecnológico crece exponencialmente, es necesario fomentar la formación de profesionales emprendedores, que acompañen este proceso utilizando los beneficios para lograr una independencia económica.

#### ➤ *Graduados*

Creemos importante retomar el contacto con los graduados de nuestra casa de estudios, promover el desarrollo de actividades de docencia e investigación y generar los espacios para que puedan aportar a la vida universitaria desde su experiencia profesional.

#### ➤ *Política ambiental*

Las problemáticas ambientales requieren un compromiso de todos y todas, por ello es prioritario definir políticas e incorporar prácticas que promuevan el cuidado del medioambiente tales como la separación de residuos, el consumo responsable de la energía, y el incentivo en el uso de energías renovables. Además, es necesario formarnos para migrar hacia tecnologías limpias y alcanzar la eficiencia energética.

#### ➤ *Protocolo en contra de la violencia y/o discriminación*

La Universidad, como institución formadora no sólo de profesionales sino también de personas íntegras y socialmente comprometidas, debe contar con mecanismos y herramientas para identificar, prevenir y combatir situaciones de violencia y/o discriminación en el ámbito universitario. Es por ello, que es necesaria la implementación de un protocolo de acción frente a esta problemática, y la creación de un área para la concientización y el abordaje de la misma.

#### ➤ *Políticas de bienestar estudiantil*

Es necesario entender que la Universidad debe asegurar el ingreso de cualquier ciudadano o ciudadana a la misma. En este sentido, las políticas de Bienestar Estudiantil que la gestión implemente deben apuntar a enfrentar las situaciones actuales que atraviesan a la sociedad.

Por ello creemos que se debe profundizar en las medidas que colaboren al ingreso y permanencia de los y las estudiantes. Pensando en que para asimilar correctamente los conocimientos, es necesaria una alimentación saludable, debe efectivizarse un proyecto para implementar un Comedor Universitario a mediano plazo, y trabajar en el corto plazo con una vianda económica que permita el acceso a una alimentación saludable y a bajo costo.

Otro punto a trabajar, es con las residencias estudiantiles. Enfrentamos una realidad, donde las Universidades se encuentran en los grandes centros urbanos, lo cual implica un gasto de transporte y/o alquiler para quienes quieran acceder a la educación superior y no vivan en las cercanías del establecimiento. Por lo tanto, es necesario pensar en trabajar políticas con el estado provincial y/o nacional que aseguren residencias estudiantiles para la totalidad de quienes lo necesiten.

Así mismo, es importante remarcar que las condiciones edilicias afectan tanto a la seguridad e higiene, como a la calidad académica. Es por ello que es preciso realizar las

obras necesarias para garantizar un buen desempeño de las actividades cotidianas dentro del establecimiento, y generar un incentivo en los y las estudiantes para cursar.

➤ *Extensión*

El vínculo Universidad-Sociedad es algo que se viene perdiendo cada vez más, y ello afecta a una de las principales misiones que debe tener la Universidad: los conocimientos al servicio del pueblo. Por ello, es más que importante retomar este vínculo, y fomentar la extensión en toda la comunidad universitaria, ya que los y las docentes deben realizar extensión, y poder formar e incentivar a estudiantes dentro de diferentes proyectos.

De la misma manera, los graduados, como profesionales socialmente formados en instituciones públicas, deben entender la importancia de la vinculación graduado-universidad y graduado-sociedad, de manera que puedan transmitir conocimientos, al mismo tiempo que aprenden de las interacciones que se generen.